

45e session de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF) Le renforcement de la démocratie à l'ordre du jour

ONDOUBA'NTSIBAH
Libreville/Gabon

Faustin Boukoubi qui conduit la délégation gabonaise composée des députés et sénateurs a, lors de son intervention, invité les parlementaires à œuvrer pour l'ancre de la démocratie dans l'espace francophone. Les assises ont eu lieu récemment à Abidjan (Côte d'Ivoire). Au terme de cette session, le président de l'Assemblée nationale ivoirienne a été élu à la tête de l'APF. Tout comme son homologue gabonais intègre le bureau en tant que membre.



Une phase des travaux.



Le président de l'Assemblée nationale, Faustin Boukoubi, répondant à la presse.

LA 45e session de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF) s'est récemment tenue à Abidjan en Côte d'Ivoire. Le thème retenu pour ces assises est : "Parlements et renforcement de la démocratie". La délégation des parlementaires gabonais (députés et sénateurs) est conduite par le président de l'Assemblée nationale, Faustin Boukoubi. Elle comprenait les députés Angélique Ngoma, Paul Essie Emame et Mesmin Boris Wada. Tout comme les sénateurs Victorien Alouba et Josué Mbadinga. À l'ouverture des assises, le numéro un de la première Chambre du Parlement gabonais a dit s'inscrire dans la logique du thème choisi pour ces travaux. Car, selon lui, les parlementaires sont les principaux acteurs du renforcement de la démocratie. Voilà pourquoi,



Une vue de la délégation gabonaise.

Faustin Boukoubi a souligné que "les parlementaires doivent pleinement jouer leur rôle dans le cadre du maintien de la démocratie, surtout de son renforcement. Valeur cardinale pour le bon fonctionnement de la Francophonie et des États". Pour le président sortant de l'APF, François Paradis, "les assises de cette organisation doivent être un espace

de débat démocratique, où doivent se libérer les idées constructives et de la protection de la démocratie. En somme un lieu d'échanges fructueux". Auparavant, la secrétaire générale de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), Louise Mushikiwabo, a estimé, quant à elle, qu'il est "indispensable de maintenir la so-

lidarité de la francophonie, mais surtout pratiquer la francophonie des peuples". Non sans réitérer "l'urgence que revêt l'éducation de la jeune fille, arguant que les femmes sont transformatrices des sociétés, et actrices du changement...". L'un des temps forts de cette 45e session aura été le renouvellement du bureau de l'APF. C'est ainsi que

le président de l'Assemblée nationale ivoirienne, Amadou Soumahourou, a été porté à la tête de ladite organisation. Faustin Boukoubi, quant à lui, intègre le bureau en tant que membre. À noter qu'avant l'ouverture officielle de cette grand-messe interparlementaire, il y a eu des travaux dans le cadre de la

Commission Coopération et Développement que préside la députée Angélique Ngoma, qui a d'ailleurs été reconduite à ce poste. Occasion pour elle de revenir sur la proposition dernièrement faite par le président de l'Assemblée nationale gabonaise, relative à la mise en place d'une "Commission interparlementaire sur la Zone de libre-échange continentale". Selon elle, cette proposition est devenue une "orientation" pour la structure qu'elle préside. Par rapport à cela, un groupe de travail composé de cinq pays a été constitué (Gabon, France, Rwanda, Côte d'Ivoire et Niger). Lequel devra se réunir dans les tout prochains jours. Une réunion qui aura pour objectifs, entre autres, d'élaborer des termes de référence et de définir le cadre dans lequel devra intervenir l'adoption d'une résolution qui obéit à ses orientations.

PDG/Tournée du secrétariat exécutif/Ndjolé

Éric Dodo Bounguendza : "Le PDG n'a aucun problème"



Bain de foule d'Eric Dodo Bounguendza à son arrivée à la place des Fêtes de Ndjolé.



Le SG du PDG s'adressant aux militantes et militants du PDG à Ndjolé.



Une vue des officiels.

J.K.M
Ndjolé/Gabon

APRES Lambaréné, le secrétaire général du Parti démocratique gabonais (PDG), Éric Dodo Bounguendza, a bouclé, dimanche dernier, par Ndjolé, la première étape de la tournée nationale du secrétariat exécutif du PDG. À La Place Des fêtes de cette localité, il s'est notamment réjoui et félicité de consta-

ter que dans le chef-lieu du département de l'Abanga-Bigné, "le PDG n'a aucun problème". Non sans avoir appelé les militantes et militants à maintenir cette dynamique. Ce constat tranche radicalement avec celui qu'il a pu faire, pendant plus d'une dizaine de jours, dans les provinces de la Ngounié et de la Nyanga. Où, en dehors de quelques localités, le fonctionnement du PDG est altéré par les gué-

guerres et autres querelles intestines auxquelles se livrent les "camarades", sur fond de bataille de leadership politique. Ce bon point, distribué par Éric Dodo Bounguendza, est à mettre à l'actif des hiérarques et militants de base PDG de l'Abanga-Bigné, rangés et déterminés à demeurer aux côtés du "Distingué camarade président" Ali Bongo Ondimba pour l'amélioration des conditions de vie des

populations. Une situation somme toute logique, aux yeux du secrétaire général du PDG. Vu que, a-t-il affirmé, depuis 1968, quoiqu'en disent certaines langues, le PDG n'a eu de cesse de contribuer au développement de notre pays. Par le biais, notamment, de la construction, la consolidation de l'unité nationale et la préservation de la paix. En ce sens, le secrétaire départemental, Jacques

Léon Emame Angoue, a stigmatisé "les comportements déviants et dévastateurs" de certains de ses "camarades". Sur ce, Éric Dodo Bounguendza a souligné la nécessité pour les secrétaires fédéraux de cultiver et maintenir ces valeurs chères au PDG, en faisant vivre leurs fédérations au moyen de contacts réguliers avec la base. Ce qui, a-t-il mentionné, permettra aux militants et mili-

tantes de souder et tonifier davantage leur vivre-ensemble. "Des valeurs par faitement illustrées, de manière symbolique, par l'emblème et la devise du PDG", a-t-il fait remarquer. Soulignons que Éric Dodo Bounguendza et l'ensemble des membres de sa délégation ont regagné Libreville lundi dernier en attendant la prochaine étape de cette tournée du secrétariat exécutif du parti au pouvoir.